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Procès-verbal de l’assemblée générale du groupe des Jeunes Agriculteurs Jurassiens 

Le 13 février 2020 à 20h00 

Gîte rural La Bergerie, Mormont 

 

Ordre du jour adopté :   
1. Ouverture de l’assemblée et salutations de la Présidente 
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du PV de l’assemblée générale du 13 février 2019  
4. Rapport de la Présidente 
5. Comptes 2019 
6. Démissions et admissions au comité 
7. Modification des statuts 
8. Programme d’activités 2020 
9. Budget 2020 
10. Divers et imprévus 

 

Présents : Selon la liste des présences disponible au bureau d’Agrijura 

Invités présents : Nicolas Pape (Agrijura) Jean-Paul Lachat (ECR), Céline Boillat (AGRI), Pierre-André 

Odiet (FRI), Benjamin Fleury (QJ), Jérémy Wermeille (Section Franches-Montagnes) 

Excusés : Michel Darbellay (Agrijura), Olivier Girardin (FRIJ), Redaction RFJ, Christian Schönbächler 

(COJA), Vincent Boillat, Célien Frésard, Bernard Leuenberger, Valentin Queloz, Ronny Villiger, Simon 

Stegmann, Benjamin Roy, Pierre-Alain Migy, Loïc Simmonin, Patrick Marchand, Valentin Leiser, Yves 

Jeannotat, Corine Gerber, Romain Surdez 

  

1. Ouverture de l’assemblée et salutations du président 

La présidente ouvre l’assemblée à 20h08. Elle présente l’ordre du jour qui est accepté comme proposé. 
Emilie Beuret-Boillat salue particulièrement Nicolas Pape (Agrijura), Jean Paul Lachat (ECR), Pierre 
André Odiet (FRI), Benjamin Fleury (QJ), Céline Boillat (Agri), Thierry Blaser (Section Ajoie) 
La présidente remercie Rolf Amstutz qui offre la location de la salle. 
 

2. Nomination des scrutateurs 

Yann Maurer et Aubin Montavon sont élus scrutateurs pour cette assemblée. 
 

3. Approbation du PV de l’assemblée générale du 13 février 2019 

Le Procès-verbal de l’assemblée générale 2019 qui était à disposition sur le site d’Agrijura, est accepté 
à l’unanimité.  

4. Rapport de la présidente 

La Présidente, Emilie Beuret-Boillat revient sur les activités des JAJ durant l’années écoulée. L’activité 

principale a été l’édition de trois JAJ Info destinés aux membres du groupe. Ces petits magazines ont 

été instaurés par le comité des JAJ et chaque édition traitait d’un thème et comportait un interview 

sur le sujet. Le premier comportait les informations sur les assurances de machines agricoles avec un 

entretien de Rémy Koller et son expérience dans la CUMA de Bourrignon. La seconde édition traitait 
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de la prévoyance professionnelle dans l’agriculture et Paul-André Hulmann était interrogé. Pour le 

dernier JAJ Info, il s’agissait du thème de la préparation pour les expositions et Roger Frossard 

répondait aux questions de Fabien Brahier.  

2019 a également été l’occasion de faire une sortie dans le canton de Vaud pour visite une 

communauté partielle d’exploitation. L’exploitation Champ du Bois à Orges comprend un nouvel 

atelier de production porcine, une boucherie, une entreprise de machines agricoles et une étable en 

construction. La visite s’est poursuivie chez Dynaecosol qui s’occupe de la sauvegarde des terres 

noires à Bavois. La journée s’est terminée par une petite dégustation de bières artisanales à la 

brasserie Blanche Pierre à Delémont.  

 

Lors de la présentation des comptes, il s’est avéré que les finances des jeunes agriculteurs se portent 

bien toujours grâce au merveilleux soutien d’Agrijura. La Chambre d’agriculture du Jura est en effet 

toujours d’un grand soutien également au niveau technique pour les JAJ.  

 

Concernant le comité, Ronny Villiger rend son tablier et le passe à Océane Varrin qui est élue à 

l’unanimité. Suite au départ de l’animateur rural d’Agrijura, le comité a dû rebondir pour remplacer 

ce poste très important pour le bon fonctionnement de l’association. La solution d’une coprésidence 

s’est dessinée afin de renforcer la tête du groupe et ce sont maintenant Emilie Beuret-Boillat et Marc 

Kury qui se partagent la présidence.  

 

Pour le programme d’activité, il tournera cette année autour des initiatives, mais également autour 

de la politique agricole. Le comité a choisi de se laisser encore un peu de temps pour définir les 

actions précises à entreprendre. La parution de 3 ou 4 JAJ Infos est également prévue. Les JAJ 

participeront aussi à la journée des Portes ouvertes à la ferme du 7 juin aux Franches-Montagnes. Les 

JAJ devraient également planifier une sortie en automne dont la destination n’est pas encore 

connue.  

 

L’assemblée est suivie par un petit exposé sur les initiatives réalisé par AgriJura, mais présenté par la 

Présidente des JAJ, Monsieur Darbellay ayant dû s’excuser pour des raisons personnelles. Ces 

initiatives promettent une année difficile pour l’agriculture, mais les jeunes agriculteurs sont motivés 

à défendre leur métier et leur avenir pour des solutions construites durablement et non des 

initiatives incomplètes.  

 

 

5. Comptes 2019 

Les comptes sont présentés par le caissier Cyril Flury. Le résultat d’activité 2019 s’élève à CHF 
6657.34 de bénéfice. À noter que le montant du soutien financier d’Agrijura a été versé une seconde 
fois par erreur. Celui-ci ne sera pas versé en 2020. La vérification des comptes a été effectuée par 
Emilien Erard et Jean-Marc Laville. Ils suggèrent à l’assemblée d’accepter les comptes. Ces derniers 
sont approuvés à l’unanimité.  

 

6. Démissions et élections au comité 

Ignace Berret est élu vérificateur des comptes avec Emilien Erard qui poursuit pour une année. 



Assemblée générale 

PV du 13.02.2020 

 

 

 

3 

 

Ronny Villiger a démissionné du comité. Océane Varin est proposée au comité. Son admission est 

acceptée par un applaudissement de l’assemblée. 

Le comité propose Marc Curry pour former une coprésidence avec Emilie Beuret-Boillat. Cette 

suggestion est acceptée à l’unanimité. 

7. Modification des statuts 

Il n’est pas nécessaire de modifier les statuts pour la coprésidence.  

8. Programme d’activités 2020 

• 3 JAJ Info vont être publiés au long de l’année 

• La Journée portes ouvertes à la ferme aura lieu aux Franches-Montagnes 

• Diverses actions vont être entreprises à l’encontre des initiatives populaires : Initiative pour 
une eau potable propre ; Pour une Suisse libre de pesticides de synthèse ; Non à l’élevage 
intensif en Suisse 

• La sortie des JAJ est prévue en octobre 2020 
 

9. Budget 2020 

Le budget est présenté avec une perte de CHF 8’900.-. Des dépenses de CHF 5’000.- sont prévus pour 
les actions spéciales aux Initiatives. Il est accepté par l’assemblée comme présenté. 

10. Divers et imprévus 

Communications Agrijura. 

Nicolas Pape excuse Michel Darbellay pour son absence.  
 
Un référendum a été lancé sur la chasse qui devra être votée au mois de mai. Il est question de réduire 
l’effectif des sangliers.  
 
Le marché des bovins est suivi par 1/3 des agriculteurs du canton. Les documents doivent être dument 
remplis et indiquer les animaux portants. 
 
Malgré l’introduction du tapis vert, le prix du lait n’a pas augmenté. PSL (Producteurs suisses de lait) 
est critiqué pour son manque de prise d’initiative notamment lorsqu’il y a eu l’importation du beurre.  
 
La Journée porte ouverte à la ferme aura lieu au Bémont cette année. 
 
L’assemblée générale d’Agrijura se tiendra le 6 mars à Lajoux. 

Communications ECR. 

Jean-Paul Lachat se réjouit des activités des JAJ, notamment la culture de l’amitié importante pour 
l’agriculture également.  
 
Les corrections de la PA22+ doivent suivre les attentes de la population. À l’introduction des paiements 
directs, le conseil fédéral décidait que le marché devait guider la production ce qui effrayait fortement 
les agriculteurs. Les craintes étaient là et le monde agricole s’y est adapté. À l’avenir, l’agriculture devra 
s’adapter comme cela a été fait dans le passé sans craindre le changement.  
 
Le Conseil fédéral a présenté les lignes directrices de la PA22+ au Parlement. En font partie :  

• La baisse des UGB/ha. Dans le Jura, 4 exploitations en sont touchées 

• Les baisses des émissions d’azote et de phosphore concernent également que peu le Jura 

• Le renforcement des prestations pour la biodiversité  
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• Les 10 contributions des systèmes de productions. Parmi elles, la prime pour les vaches âgées 
est controversée, car elle est antagoniste avec la réduction de l’utilisation des antibiotiques 

• Les contributions à la diminution de l’utilisation des produits phytosanitaires 
 
Jean-Paul Lachat relève que c’est un changement intéressant, un défi pour l’agriculture afin 
d’améliorer la production surtout au niveau du maintien ou l’augmentation de la biodiversité et de la 
qualité du sol. Il insiste sur le fait que les mesures doivent être appliquées dès la première année de 
leur entrée en vigueur, car les paiements directs représentent une partie importante du chiffre 
d’affaires des exploitations agricoles. Il rappelle que les épouses et époux des exploitantes et 
exploitants doivent être assurés correctement. La contribution à la production adaptée à la région 
nécessite une stratégie de chaque canton. À celle-ci s’associe la contribution des Surfaces de 
promotion de la biodiversité (SPB). Le pendillard sera obligatoire à partir de 2022. Normalement les 
contributions de l’État pour le pendillard seront supprimés à ce moment-là. 
 

Communications FRI.  

Pierre-Andrée Odiet remercie les JAJ pour leur dynamisme et le lien qu’ils créent entre le monde 
agricole et la population. Il excuse Olivier Girardin qui ne peut pas être présent ce soir. Il se réjouit de 
la relève du monde agricole au vu des nombreuses personnes en formation. La FRIJ s’est opposée à la 
proposition du conseil fédéral d’obliger le brevet pour l’octroi des Paiements directs. Elle a la volonté 
de renforcer la formation afin que les compétences en matière de gestion d’exploitation soient 
adaptées. Elle est également pour une formation sur 4 ans. 

Le brevet est suivi par 47 personnes. La maitrise connait un peu moins de succès, car en règle générale, 
les personnes s’arrêtent au brevet.  

La formation continue comprend notamment les visites de cultures, les mesures à la limitation de 
l’utilisation des produits phytosanitaires, l’utilisation des machines en commun à l’aide de Farmx. 
Pierre-André Odiet recommande de participer à ces journées de formation. Il relève que le 18 juin à 
lieu la journée nationale du bétail bio à Courtemelon. Il remercie les institutions pour le soutien aux 
cours organisés et les propositions amenés. La digitalisation est également intégrée dans la formation 
continue.  

La FRIJ sera présente au salon de la formation. 

Parmi les projets en cours il y a :  

• Terres vivantes, afin de maintenir et améliorer la qualité des sols 

• Agroforesterie, lancée par Agridea afin de voir les bienfaits de cette pratique 

• Augmentation de la durabilité de la production animale, lancée en ce début d’année 

Section Ajoie   

Thierry Blaser se réjouit des activités des JAJ. Il rappelle l’assemblée des anciens de Courtemelon le 27 
mars aux Franches-Montagnes 

Section Franches-Montagnes 

Au nom de la section Franches-Montagnes, Jérémy Wermeille demande aux JAJ de faire une 
présentation sur les initiatives lors des Portes ouvertes à la ferme. La présidente prend note de cette 
requête. 
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Kilian Kaufmann demande si les JAJ ont entendu parler d’un accord entre l’USP et le parti des Verts. 
L’USP serait d’accord de soutenir l’incitation à la production biologique afin que les Verts soutiennent 
l’agriculture dans le cadre des Initiatives populaires de cet automne. Il ne souhaite pas voir l’USP 
s’associer à un parti politique, voire même de se soumettre à ses requêtes. 
Selon Nicolas Pape, ce rapprochement est une stratégie pour éviter que les verts soutiennent les 
initiatives de cet automne. La présidente rappelle que l’USP est apolitique, mais une entente avec 
certains partis politiques est parfois nécessaire pour guider l’agriculture sur la voie souhaitée. 
 

COJA  

La COJA est également active sur les réseaux sociaux. Elle publie en permanence des images de 
l’agriculture. Christophe von Däniken lance un appel au public afin qu’il envoie des images du travail à 
la ferme. 
 
Emilie Beuret-Boillat remercie Ignace Berret pour son engagement au sein des JAJ. 
 
La présidente remercie également le comité pour son engagement tout au long de l’année. 
 
Kilian remercie la présidente pour son bon travail.  
 
L’assemblée se termine à 21h55 suivie d’un apéritif dinatoire 
 
La présidente   L’auteur du PV 
Emilie Beuret-Boillat  Christophe von Däniken 
 
 
 
 
 

Suite à l’assemblée, Emilie Beuret présente un exposé sur le thème : Initiatives Eau propre et Suisse 
libre de pesticides de synthèse : de quoi s’agit-il et comment réagir au niveau des médias et des réseaux 
sociaux ?  
 
 


